

NEWSLETTER FÜR INSIDER 2017 Nr.8

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



Pina-Bausch-Gesamtschule

Neuer Notfallrucksack

Das Deutsche Rote Kreuz hat allen Wuppertaler Schulen mit DRK-Schulsanitätsdienst je einen **Erste-Hilfe-Notfallrucksack** im Wert von 350 € gespendet. Robin Grothoff und Marius Schie (10C) haben den Rucksack in der Hauptfeuerwache in Empfang genommen. Wir freuen uns sehr über diese Spende.



Deutsch-polnischer Austausch in Aachen

Sehr positiv wurde von allen Beteiligten der diesjährige **Austausch mit** unseren Freunden aus dem polnischen **Legnica** bewertet. Der Besuch am Dreiländereck und die Ausflüge nach Maastricht und Lüttich per Bus und Bahn machten den Wert der offenen Grenzen deutlich. In allen drei Städten interviewten die Schülerinnen und Schüler Bewohner nach ihren Europa-Erfahrungen und erhielten einstimmig positive Reaktionen. Ein großer Dank gilt Frau Breyne und allen, die diese Begegnung ermöglicht haben!



Romfahrt

Bei der diesjährigen **Studienfahrt des Jahrgangs Q1** nach Rom gab es Audioguides für alle besuchten Sehenswürdigkeiten, die die Schüler zuvor im Unterricht erstellt hatten - eine für alle gewinnbringende Idee. Es wurde viel gelaufen, gesehen, gelernt, gefeiert und gelacht: Wieder einmal eine für alle wunderbare, unvergessliche Studienreise!



Neue Kolleginnen

Nach den Sommerferien wird unser Kollegium verstärkt durch **Frau Eichmann** (Sport / Erziehungswissenschaften) und **Frau Heidemann** (Englisch / Biologie). Beiden ein herzliches Willkommen. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit!

Mac Trump – Banalität im Liebesleben“

Nach mehrmonatiger Vorbereitungszeit präsentierte der Projektkurs (Jahrgang Q1) unter Leitung von Herrn Storms ein selbst entwickeltes **Theaterstück** im Barmer Haus der Jugend. Das gelungene Engagement der Akteure begeisterte das Publikum und machte Lust auf mehr. Ein äußerst gelungenes Projekt!



Lernzeitkonzept beschlossen

Nach dem Votum der Lehrerkonferenz hat die Schulkonferenz mit großer Mehrheit die Einführung von **Lernzeiten ab Jahrgangsstufe 5** beschlossen. In einer zweijährigen Pilotphase gibt es an allen Ganztagen 60 Minuten Lernzeit, die der individuellen Förderung und der Stärkung des eigenverantwortlichen Lernens dienen. Ein ritualisierter Ablauf unter Verwendung eines Lernplaners erleichtert die Orientierung, Expertengruppen erstellen inhaltlich und methodisch differenzierte Aufgaben. Wir danken dem Arbeitskreis Ganztage für die intensive Vorarbeit und allen Beteiligten für die engagierte Umsetzung. Eine Evaluation erfolgt zeitnah.

Neue Basketballkörbe

Gerüchteweise soll es Personen gegeben haben, die an eine Errichtung der **neuen Basketballanlage** nicht mehr geglaubt haben: Falsch! Nach langen Bemühungen wurden die stabilen Körbe jetzt auf dem Bolzplatz montiert. Alle Basketball-Nachwuchstalente können nun nach Herzenslust trainieren.



Große Verabschiedung

Mit einem unterhaltsamen Programm gab es in der letzten Schulwoche wieder eine unbeschreiblich **tolle Abschiedsfeier** innerhalb unseres Kollegiums: Mit Frau Breyne und Frau Thiel gehen zwei langjährige Kolleginnen in den Ruhestand.

Außerdem verlassen zum Schuljahresende Frau Schulte, Frau Grau, Frau van Balen, Frau Amend, Frau Ehnert, Herr Sahling und Herr Förster unsere Schule. Allen gilt unser herzlicher Dank verbunden mit den besten Wünschen für ihre Zukunft!

Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine Email an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)
Städt. Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal
Tel.: 0202/758132-0; Fax: 0202/563-8157; Email: Pina-Bausch-Gesamtschule@Stadt.Wuppertal.de